
АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь учебной мотивации и жизнестойкости студентов с 

различными уровнями прокрастинации: аннотация к дипломной работе / 

Лазарёнок Ксения Николаевна; Факультет философии и социальных наук, 

Кафедра социальной и организационной психологии; науч. рук. Г. А. Фофанова 

Объект исследования – феномен прокрастинации. 

Предмет исследования – взаимосвязь учебной мотивации и 

жизнестойкости студентов с различными уровнями прокрастинации. 

Цель исследования – охарактеризовать взаимосвязь учебной мотивации и 

жизнестойкости студентов с различными уровнями прокрастинации. 

Основные результаты. Исследование, проведенное в рамках дипломной 

работы, позволило выявить уровень прокрастинации, выраженность учебной 

мотивации и уровень жизнестойкости студентов. Исследованы различия уровней 

прокрастинации, выраженности учебной мотивации и уровней жизнестойкости 

студентов, обусловленные различными социально-демографическими 

факторами. Также выявлены взаимосвязи учебной мотивации и жизнестойкости 

студентов с различными уровнями прокрастинации. Это позволяет получить 

наиболее чёткую картину того, как нынешние студенты выстраивают свою 

деятельность в условиях стрессогенной внешней среды и под воздействием 

различных учебных мотивов, которыми они движимы. Было установлено, что у 

студентов преобладает средний уровень прокрастинации, внутренние мотивы, а 

также средний и высокий уровень жизнестойкости. Также были исследованы 

характерные особенности студентов с различными уровнями прокрастинации, 

жизнестойкости и различными учебными мотивами, обусловленные социально-

демографическими факторами. В исследовании выявлено, что у студентов со 

средним уровнем прокрастинации жизнестойкость имеет положительную 

корреляцию со шкалами внутренней мотивации и отрицательную корреляцию с 

амотивацией. А у студентов с высоким уровнем прокрастинации жизнестойкость 

имеет положительную корреляцию с мотивацией саморазвития. 

Выявленные закономерности учебной мотивации, жизнестойкости и 

прокрастинации студентов могут быть использованы педагогами в своей 

профессиональной деятельности как на самих учебных занятиях, так и во время 

воспитательного процесса, а также быть полезными при составлении учебных 

пособий и учебных планов для вузов. Результаты исследования также будут 

полезны работодателям и сотрудникам HR-отделов, имеющим дело с молодым 

персоналом, для выстраивания корректной системы обучения и адаптации. 

Ключевые слова: ПРОКРАСТИНАЦИЯ, УЧЕБНАЯ МОТИВАЦИЯ, 

ЖИЗНЕСТОЙКОСТЬ, СТУДЕНТЫ, ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 
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The relationship of academic motivation and hardiness of students with different 

levels of procrastination: abstract to the thesis / Lazaryonok Kseniya Nikolaevna; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and Organizational 

Psychology; scientific adviser G. A. Fofanova 

Object of research: procrastination. 

Subject of the study is the relationship of academic motivation and hardiness of 

students with different levels of procrastination. 

Purpose to research: to characterize the relationship of academic motivation 

and hardiness of students with different levels of procrastination. 

The results. The research conducted within the framework of the thesis revealed 

the level of procrastination, the severity of educational motivation and the level of 

resilience of students. Differences in the levels of procrastination, the degree of 

academic motivation and the level of hardiness of students, due to various socio-

demographic factors, were studied. The interrelations of academic motivation and 

hardiness of students with different levels of procrastination were also revealed. This 

allows you to get the clearest picture of the way today's students build their activities 

in a stressful environment and under the influence of the various motives they are 

driven by. It was found that students have an average level of procrastination, internal 

motives, as well as an average and high level of hardiness. The characteristic features 

of students with different levels of procrastination, hardiness and various academic 

motives due to socio-demographic factors were also investigated. The study revealed 

that in students with an average level of procrastination, hardiness has a positive 

correlation with the scales of internal motivation and a negative correlation with 

amotivation. And in students with a high level of procrastination, hardiness has a 

positive correlation with self-development motivation 

The revealed patterns of academic motivation, hardiness and procrastination of 

students can be used by teachers in their professional activities both in the classroom 

and during the educational process, and also be useful in compiling textbooks for 

universities. The results of the study will also be useful to employers and employees of 

HR departments dealing with young staff in order to build the correct system of training 

and adaptation. 

Keywords: PROCRASTINATION, ACADEMIC MOTIVATION, 

HARDINESS, STUDENTS, PEDAGOGICAL PSYCHOLOGY 
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